
No. 2753    $12.00 pesos Director General: Antonio Lora Zamorano Martes 21 de Marzo de 2023www.diariogenteypoder.com

14 MUNICIPIOS

(P-4)  (P-4)  

Martes 21 de Marzo de 2023Martes 21 de Marzo de 2023

Muere el periodista José Luis Valenzuela 
Caro, quien era oriundo de Villa Hidalgo 

Con la cara al sol, cayó México ante Japón 6x5
José María Castañeda 

Como verdaderos guerreros Aztecas, asimismo con 
la cara al sol cayó el equipo de México en el mundial 
de beisbol celebrado en Miami Florida ante el equipo 
de Japón, un quipo plagado de estrellas mismo que 
adelantando los hechos, considero que va a ser el 
equipo campeón de esta justa deportiva, luego que 
la mayoría de sus integrantes son peloteros que 
están bateando arriba de los 400 de porcentaje.
Pero las emociones del hacedor de esta nota 
deportiva debido a las emociones del juego  que 
acarreó entre ambas novenas, nos hizo que 
adelantáramos vísperas, lo cierto es que la novena 
Mexicana siendo desde mi punto de vista un equipo 
modesto, comparado con los equipos que como es 
el caso de Estados Unidos, República Dominicana, 
Puerto Rico, Cuba, el mismo Japón no tenía nada que 
hacer, sin embargo mi opinión comenzó a cambiar 
de parecer al filtrarse una charla del mánayer 
Benjamín Gil, con el equipo, donde los exhortaba 
a dar lo mejor de ellos mismos mencionando que 
“Vean el juego como uno más en la vida deportiva 
de cada uno de ustedes, al término del campeonato 
yo mismo les invitare un agua chile, para festejar”, 
y vaya que esas palabras me hicieron recordar 
al inmenso pelotero de Guaymas Jesús Antonio 
Barrera, quien en la década de los 80s jugando para 
los Tabaqueros de Santiago de aquella desaparecida 
liga del noroeste, le pedía al equipo que no bajaran la 
guardia que estaban en la pelea, era pues el jugador 
Cluch, del equipo.
Asimismo vimos cómo después de esta 
recomendación de Benjamín Gil,  después de la 
derrota que el equipo mexicano sufriera ante 
Colombia 2x1, venció a los Estados Unidos, naciendo 
luego del triunfo de los peloteros de México, ante los 

anglosajones, como estos teniendo como pelotero 
motivador al cubano nacionalizado Mexicano Randy 
Arozamena, comenzaron a hilvanar triunfos siendo 
el más significativo el logrado ante el representativo 
de Puerto Rico, que los hizo ganar el pase de 
enfrentar en la siguiente ronda al equipo de Japón, 

donde gallardamente nuestros representantes 
comenzaron ganando en la tercera entrada 3x0 
con jonrón de Guicho Urías, ante los Nipones que 
no entendían como el equipo de México les fuera 

ganando.
Las acciones que por cierto como ya es costumbre 
no fueron televisadas por las empresas comerciales, 
así se mantuvieron hasta la séptima entrada 
cuando un jonrón de 3 carreras del equipo asiático 
empató la pizarra a tres carreras por bando, 
todavía el representativo azteca contraatacó 
en la apertura del octavo episodio  con el primer 
doblete del partido de parte de Randy Arozamena, 
seguido de otro tubey de Verdugo para poner los 
cartones 4x3, después el de Hermosillo Sonora 
Isaac Paredes,  quien con  línea por las paradas 
cortas trajo otra carrerita más para México lo 
que hacía que las esperanzas de los Mexicanos de 
enfrentar en la final a los Estados Unidos, podía ser 
una realidad ya que la pizarra se encontraba en la 
apertura del octavo episodio con un 5x3 en favor 
de los ahijados de Benjamín Gil.
El cierre del inning, trajo una carrera más para la 
escuadra nipona, por lo que todo se encontraba 
listo para una novena entrada que se antojaba no 
apta para cardiacos, cosa que así sucedió ya que 
los nervios en el picheo de relevo de México hizo 
agua, ya que después de que el primer bateador 
fue golpeado anclando en la inicial, le dieron base 
por bolas al cuarto tolete quien en su vez anterior 
empató con jonrón el juego a 3 carreras por bando 
luego vino un out, y la historia llegó a su fin  cuando 
un largo batazo trajo la cerrera del empate y la 
del gane cayendo México ante Japón 6x5 y con 
este resultado todo quedó listo para que la final 
del mundial de beisbol se juegue en este inicio de 
la primavera 21 de marzo entre Japón y EEUU. 
Donde como lo anuncie desde el inicio mi favorito 
es Japón, aun a sabiendas que en el béisbol no hay 
nada escrito y que esto no se acaba hasta que se 
acaba, Buenas noches.

José María Castañeda 

De nueva cuenta el gremio periodístico Santíagüense se 
encuentra de luto, al fallecer víctima de un fulminante 
infarto al miocardio el conocido periodista originario 
del poblado de Villa Hidalgo José Luis Valenzuela Caro, 
quien prestaba sus servicios en el periódico Meridano de 
Santiago cuando fungía como propietario el Dr. David 
Alfaro, y en los últimos años al desaparecer Meridiano 
de la Costa, laboraba en el periódico la Opinión de 
Santiago propiedad de la periodista Norma Flores.
Valenzuela Caro, señalan que el pasado viernes acudió 
como ya era costumbre a Santiago, a realizar su 
función de periodista, y que al regresar a su comunidad 
de origen a bordo de un automóvil Nissan en color rojo 
de su propiedad a la altura del puente estructural le 
sobrevino la afección cardiaca, provocando que debido 
al tráfico vehicular de fin de semana impactara su 
automóvil contra una camioneta Ford Explorer color 
tinto que circulaba en sentido contrario,  camioneta que 
era tripulada por jóvenes, que despreocupadamente 
se dirigían a Santiago.
El protocolo del arribo del agente del ministerio público 

y del personal médico forense de la fiscalía, provocó 
el cierre de la importante vía de comunicación ya que 
dicho trámite duró casi tres horas tiempo en que duró 

la exhibición del cadáver a la vista de los morbosos, 
pese a que el personal de tránsito y movilidad a 
cargo de José Miguel Acosta  García,  y de Protección 
Civil, quienes avisaban que los conductores podían 
tomar vías alternas, una vez efectuado los trámites 
burocráticos del levantamiento del cuerpo para su 
traslado a una sala de necropsias para efectuar los 
tramites de ley.
Por lo anterior, el cuerpo  fuera velado dos veces, ya 
que el cadáver llegó  según los familiares del ahora 
occiso hasta el siguiente día provocando  que el 
cuerpo fuera velado dos noches, siendo su sepelio el 
lunes en el Panteón de Villa Hidalgo, donde debido 
a la estima del periodista entre sus coterráneos el 
sepelio fue bastante concurrido por lo que cumpliendo 
con nuestro lazo de amistad con el compañero de 
oficio acudimos a brindarle el último adiós al amigo  
periodista, ya que juntos acudimos a múltiples ruedas 
de prensa, y a cubrir infinidad de eventos políticos 
desde la campaña a presidente de la república del 
ahora presidente AMLO, hasta la campaña de nuestro 
ahora gobernador MANQ,  Descanse en paz mi amigo 
José Luis Valenzuela Caro.  

Los problemas se 
resuelven con capacidad 
técnica y sentido social: 

Navarro Quintero Prepara 
Congreso 

Parlamento 
de Mujeres 
nayaritas
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nueva orden 

a Notario 
Público

Con la frente en 
alto, perdió México 
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Un procesador 
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Es necesario no olvidar 
nuestra historia nacional

Nayarit sede del “Cuarto 
Foro Regional de Prevención 

de Lavado de Dinero”

Afortunadamente no prosperó la 
propuesta de eliminar la materia de 
historia de México en la educación 
básica, tal y como se promovió en el 
sexenio de Enrique Peña Nieto, en voz 
de su entonces secretario de Educación 
Pública, Aurelio Nuño Mayer, porque 
según esto, la historia quitaba tiempo 
para avanzar en otras materias como 
en matemáticas y otras ciencias en sí; 
que había que avanzar y no detenerse 
en cosas del pasado, porque la historia 
era un ancla que nos mantenía atados a 
un pasado que ya no existía, por lo que 
habría que ver hacia el futuro.
¿A qué le estarían apostando con esta 
propuesta tanto Peña Nieto como 
Aurelio Nuño? Porque habría que 
tener siempre muy presente la frase 
atribuida al filósofo español Jorge Ruiz 
de Santayana: “Quien olvida su historia 
está condenado a repetirla”.
Pero, si no prosperó esta propuesta de 
eliminar la materia de historia de México 
en la educación básica, aun así, es muy 
necesario reforzar su estudio, porque 
podría ser que muchos mexicanos de 
ambos sexos ya hayan olvidado nuestra 
propia historia, y no nada más entre 
las nuevas generaciones, sino hasta en 
personas de todas las edades. Y esto 
porque no deja de sorprender que gente 
de extracto social humilde se deje ir 
con la finta de que el presidente Andrés 
Manuel López Obrador (AMLO) esté 
destruyendo el país a pesas de que 
personas de la tercera edad van cada 
dos meses a recibir el beneficio del 
programa del BIENESTAR.
Debido a esto se me ocurrió hacer 
un sondeo entre amigos, conocidos y 
familiares que, hoy en día gracias a las 
redes sociales hay grupos de amigos 
virtuales y de familiares, así como de 
grupos de antiguos compañeros de 
trabajo, etcétera. Un sondeo dirigido 
a quienes en dichos grupos atacan a 
AMLO al parecer sin ningún sustento, 
sino nada más por lo que se publica 
precisamente en las mismas redes 
sociales y diversos medios informativos 
ya sean impresos o televisivos, pues 
es un hecho de que varios de los 
detractores de la actual administración 
federal lo hacen nada más por lo que 
oyeron, vieron o lo que les dijeron, como 
por ejemplo entre nuestra clase social 
media baja, en donde por el lado que 
se le quiera mirar, no se ve en qué les 
esté afectando esta administración de 
AMLO.
En mi sondeo la primera pregunta fue si 

les decía algo el nombre de Victoriano 
Huerta, la respuesta regular fue que 
no lo ubicaban de bien a bien, también 
hubo conocidos y antiguos compañeros 
ferroviarios mayores de 60 años de 
edad que dijeron que era un héroe de la 
Independencia y, a quienes mostraron 
sus dudad de más o menos saber de 
este personaje les añadía el tip de 
relacionarlo con Francisco I. Madero y 
si bien algunos recordaron que era el 
que lo había quitado de la Presidencia, 
la mayoría respondió que Victoriano 
Huerta era el que había “sustituido” a 
Francisco I. Madero.
Sin embargo, sí hubo algunos que 
respondieron adecuadamente 
recordando que Victoriano Huerta había 
mandado asesinar a Francisco I. Madero, 
por lo que la siguiente pregunta versó 
entonces en que de haber vivido ellos 
en la etapa de la Revolución Mexicana, 
hubieran estado en contra de la 
Revolución emprendida por Francisco I. 
Madero y, la reacción inmediata fue que 
no, que cómo creía que hubieran estado 
en contra de la Revolución Mexicana. Y 
si hubo también quien respondió que 
no creía en la Revolución porque todo 
siguió igual o peor; sin embargo, a estos 
les aclaré que la lucha armada que siguió 
después a la Revolución ya era otro 
cantar, que la pregunta se basaba en 
lo emprendido por Francisco I. Madero 
hasta su derrocamiento, porque si están 
ahora en contra de AMLO, quería decir 
que de haber existido a principios del 
siglo XX, también hubieran criticado 
la lucha de Madero por la democracia, 
al echarle en cara a Porfirio Díaz su 
misma frase de “sufragio efectivo, no 
reelección”.
Desde luego que a las personas que 
sondee, algunas se quedaron pensando 
en lo expuesto, pues si hoy en día critican 
a AMLO nada más por lo que oyen o les 
dicen, de haber existido en aquel tiempo 
en que dio inicio la Revolución Mexicana, 
hubiesen estado del lado de Victoriano 
Huerta y de más enemigos de Madero y, 
además, hubieran apoyado el golpe de 
Estado y, desde luego, el asesinato de 
Madero y su vicepresidente José María 
Pino Suárez. Y aunque parezca más raro 
aún, entre algunas de las personas a las 
que les pregunté, no sabían quién había 
sido Pino Suárez y preguntando que 
a poco antes había vicepresidente en 
nuestro país.
Entre las personas que sondee hubo 
profesionistas.
Sea pues. Vale.

Por Mary Castro 

Con la asistencia de la presidenta 
nacional del Instituto Mexicano 
de la Contaduría Pública, IMCP, 
Doctora Laura Grajeda Trejo; se 
realizó con éxito el “Cuarto Foro 
Regional de Prevención de Lavado 
de Dinero” en la capital nayarita, 
actividad que también reunió a 
las autoridades anticorrupción del 
occidente del país.

El hecho inédito fue la participación 
del Maestro Roberto Moreno 
Herrera, secretario técnico del 
Sistema Nacional Anticorrupción 
y de los secretarios técnicos de los 
sistemas estatales anticorrupción 
de Nayarit, José Ramón Ramírez 
González; Aguascalientes, Aquiles 
Romero González; Guanajuato, 
Erik Gerardo Ramírez Serafín 
y San Luis Potosí, Jesús Rafael 
Rodríguez López. 

Cabe destacar la participación 
de Luis Carlos Verver y Vargas 
Funes, presidente de la Región 
Centro Occidente del IMCP y del 
Doctor Santiago Nieto Castillo, ex 
titular de la Unidad de Inteligencia 
Financiera que agradeció la 
invitación para compartir sobre 
transparencia y combate a la 
corrupción en este foro que reunió 
por dos días a contadores públicos 
colegiados de todo el país en la 
Casa Fenelón, ubicada en el centro 
histórico de Tepic. 

 
Ignacio Arias García, presidente 
del IMCP en Nayarit, manifestó su 
satisfacción pues a la par de estos 
trabajos se realizó una mesa de 
trabajo con la presencia de todos 
los magistrados en el Tribunal 
Superior de Justicia y el Consejo 
de la Judicatura del Estado de 
Nayarit y sesiones del Comité 
Ejecutivo Nacional y la comisión 
regional de Prevención de Lavado 
de Dinero.

Además de las ponencias de 
Lizbeth Xóchitl Padilla Sanabria, 
Cynthia Escoffié Caballero, Carlos 
Hernández Vázquez, José Luis 
Olvera Jauregui y Miguel Ángel 
Mejía Ríos. En los paneles Silvia 
Rosa Matus de la Cruz, Angélica 
María Ruíz López y Francisco 
Ernesto Patiño Richiarte y como 
moderadores Alma Lucero Arce 
Quiñonez y Gustavo Saucedo 
Cervantes. 

Los temas analizados durante 
el viernes 17 y sábado 18 de 
marzo fueron las novedosas 
metodologías para la prevención 
de lavado de dinero, la prevención 
de recursos ilícitos en cualquier 
actividad económica, la 
prevención de lavado de dinero 
desde diversas aristas como el 
sistema financiero y actividades 
vulnerables, así como los retos y 
oportunidades para el 2023 en los 
sistemas anticorrupción.

Trabajos de rehabilitación de alumbrado en Tecuala 

Primera 
Feria del 
Pescado 

Zarandeado
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

El H. XXXVIII Ayuntamiento 
Constitucional de Tecuala que 
preside el Prof. Francisco Javier 
Partida a través de la dirección 
de Turismo Municipal y en 
coordinación con el COBAEN 
EMSAD te invitan a que asistas a la 
1er Feria del Pescado Zarandeado 
que se llevará a cabo el próximo 01 
de abril en Playa Novillero a partir 
de las 10:00am. 
No te lo puedes perder.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

El presidente municipal de Tecuala Prof. 
Francisco Javier Partida giró instrucciones a 

la dirección de servicios públicos municipales 
para que se realizará trabajos de rehabilitación 
de alumbrado en la localidad de Antonio R. 
Laureles así como en la plaza de Playa Novillero.

En ambos labores se instalaron luminarias, 
soquet, fotoceldas y cableado esto con el fin 
de brindar luminosidad y así brindar espacios 
seguros y libres de violencia.
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Gobierno de Acaponeta lleva pipas de 
agua a la comunidad de San Miguel

Mágica noche de boleros de la 
época de oro tuvo Acaponeta 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

El día de hoy, personal de 
la Dirección de Servicios 
Públicos y Desarrollo Urbano 
que dirige Guillermo Jiménez, 
se dirigió a San Miguel para 
repartir agua por medio de 

pipas en las viviendas de la 
comunidad. 
Acción llevada a cabo 
siguiendo indicaciones del 
presidente del Gobierno De 
Acaponeta, Manuel Salcedo, 
para apoyar a las familias que 
temporalmente carecen del 
vital líquido debido a una falla 

en la bomba que abastece 
esta zona.
Para el alcalde es importante 
buscar estrategias que 
mejoren la calidad de vida y 
el bienestar de la población, 
garantizando un Acaponeta 
próspero para todos y para 
todas.

Pedro Bernal/ Gente y Poder
 
Una mágica noche con boleros de la 
Época de Oro a cargo del grupo Kanari 
Ensamble de Guitarras se vivió hoy 
en la plaza principal de Acaponeta; 
agrupación procedente del estado 
de Zacatecas, que forma parte de 
la cartelera especial del Festival de 
Música: Raíz México. 
Agradecemos la colaboración del 
Consejo Estatal para la Cultura y 
las Artes de Nayarit, por tomar en 
cuenta nuestro municipio y hacer de 
esta velada romántica e inolvidable 
con música en vivo al ritmo de boleros 
y huapangos.
El evento coordinado por la dirección 
de Casa de la Cultura Alí Chumacero 
que dirige Cristian Mendoza Reyes, 
contó con la presencia de la Síndica 
María Elena Ornelas Domínguez, 
en representación del presidente 

municipal Manuel Salcedo, 
acompañada también de los Regidores 
Adrián Reyes, Martín Peralta y Josefa 
Segovia, así como funcionarios del 
Gobierno De Acaponeta.
Ensamble Kamari:
Desde su creación en 2005, ha 
representado a Zacatecas y a México 
en diversos escenarios de todo el 
país e internacionalmente, realizando 
una importante labor de incentivar 
a creadores a la composición para 
cuartetos de guitarras y así como 
en el registro discográfico y estreno 
mundial de dichas obras. 
Tienen tres producciones 
discográficas y también han realizado 
conciertos en la GIRA CENTRO 
OCCIDENTE en 2008 y la Orquesta 
Filarmónica de Zacatecas, así como 
en la Feria Internacional del libro del 
Palacio de Minería en la Ciudad de 
México.

*En este gobierno

Los problemas se resuelven con capacidad 
técnica y sentido social: Navarro Quintero

En visita de trabajo a su natal 
Francisco I Madero, Puga, el 
gobernador del estado, Miguel 
Ángel Navarro Quintero 
supervisó diversas obras que 
permitirán una mejor calidad 
de vida, además, dialogó con 
las y los trabajadores del 
Ingenio azucarero.
“Francisco I. Madero, la Puga 
en que nací, es un compromiso 
con mi pasado, pero también, 
y de manera más importante, 
con el futuro de Nayarit. Tuve 
ocasión de supervisar varias 
de las obras que ejecuta el 
Gobierno del Estado en esta 
localidad; una de las principales 
es la ampliación del sistema 
de drenaje, alcantarillado y 

tratamiento de aguas, que 
tendrá la tecnología necesaria 
para proteger la salud y el 
medio ambiente. Asimismo, 
fui testigo del avance en la 
reconstrucción de la calle 
Ferrocarril con empedrado 
ahogado y un moderno sistema 
hidráulico y de saneamiento. 
No podía dejar de visitar 
mi terruño sin conversar y 
atender a los trabajadores del 
ingenio, seguimos buscando la 
solución permanente para que 
el azúcar siga siendo la fuerza 
de esta comunidad. En este 
Gobierno que tengo el honor 
de encabezar, los problemas 
se resuelven con capacidad 
técnica y sentido social”.
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Felicita Navarro Quintero 
a boxeadora nayarita con 

triunfo internacional
En el box, Nayarit se posiciona con 
el triunfo de una pugil nayarita, 
el gobernador del estado, Miguel 
Ángel Navarro Quintero a nombre 
de las y los ciudadanos, reiteró 
el orgullo de tener destacados 
deportistas como ella.
“Quiero felicitar muy especialmente 
a nuestra boxeadora Violeta 
Zuzette Hernández, quien obtuvo 
el bronce en la Copa del Mundo 

Juvenil de Boxeo celebrada en la 
República de Montenegro.
Este es un momento histórico, al 
ser ella la primera atleta de nuestro 
estado en conseguir una medalla a 
nivel internacional en esta disciplina. 
Nayarit entero está orgulloso de 
este gran logro, conseguido con 
esfuerzo, dedicación y el apoyo 
incondicional de su familia y equipo 
de trabajo”.

Prepara Congreso Parlamento de Mujeres nayaritas
•Viernes 24 de marzo último día para registrarse 
•Consultar en https://congresonayarit.gob.mx 

Tepic.- El Parlamento de Mujeres de Nayarit 
2023, será un espacio para que las y los 
diputados integrantes de la 33 Legislatura 
conozcan las dificultades a las que se enfrentan 
las mujeres en la entidad, y con ello elaborar 
soluciones legislativas que resuelvan de forma 
permanente las necesidades más apremiantes 
para este sector.
En el segundo Parlamento de Mujeres de 
Nayarit 2023, que prepara el Congreso local 
pueden participar mujeres mayores de edad, 
quienes tendrán la oportunidad de abordar 
los siguientes temas: desarrollo libre de la 
personalidad, mujeres y derechos humanos, 
mujeres y niñas con discapacidad en un 
contexto social actual, brecha de género entre 
mujeres y hombres en la ciencia e innovación y 
en políticas públicas con perspectiva de género.
Las mujeres que tendrán la oportunidad de ser 
diputadas por un día también podrán exponer 
en el Recinto Legislativo lo relacionado a 
derechos laborales y perspectiva de género, 

nuevas masculinidades, violencia política por 
razón de género, el principio constitucional de 
paridad en la democracia mexicana, la mujer y 
sus derechos en un contexto intercultural.
Las personas interesadas en 
formar parte del segundo 
Parlamento de Mujeres 
de Nayarit 2023, deben 
dirigir su solicitud a la 
presidenta de la Comisión 
de Igualdad de Género 
y Familia, y presentarla 
ante la secretaría general 
del Congreso del Estado, 
ubicado en Avenida México 
número 38 Norte, zona 
Centro en Tepic, en un 
horario de 9:00 a 16:00 
horas en días hábiles; la 
fecha límite de entrega es el 
día viernes 24 de marzo.
Una vez que la Comisión 

de Igualdad de Género y Familia tenga el 
registro del total de las mujeres a participar, el 
Parlamento se desarrollará en la última semana 
de este mes de marzo.
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Reafirma Navarro Quintero, las 
coincidencias con López Obrador

Dialogan Navarro 
Quintero y Zoé Robledo 

para ampliar beneficios 
en salud a nayaritas

El gobernador del estado, 
Miguel Ángel Navarro Quintero 
y el titular nacional del IMSS, 
Zoé Robledo compartieron en 
un amplio diálogo los proyectos 
de crecimiento en salud para las 
y los nayaritas.
“Tuve un encuentro muy cordial 
y muy productivo con mis 
amigos el Mtro. Zoé Robledo, 
Director General del Instituto 
Mexicano del Seguro Social, y el 

Dr. Efraín Arizmendi, titular de 
su Unidad de Atención Médica. 
Seguiremos avanzando en 
la implementación completa 
y universal del modelo de 
atención IMSS-Bienestar, en 
el que nuestro estado es el 
pionero a nivel nacional, como 
una garantía social del derecho 
más importante de todas y 
todos los nayaritas, el acceso a 
la salud”.

El gobernador del estado, Miguel 
Ángel Navarro Quintero reafirmó 
su compromiso de transformación 
al compartir la visión del presidente 
de México, Andrés Manuel López 
Obrador donde un México mejor 
se puede lograr si se avanza juntas 
y juntos.
“Esta tarde, junto a cientos de 
miles de mexicanas y mexicanos 
congregados en el Zócalo de la 
Ciudad de México, participé en 
la conmemoración por el 85° 

Aniversario de la Expropiación 
Petrolera. Una vez más, reafirmo 
las profundas coincidencias en 
lo político y en lo personal que 
me unen al proyecto del señor 
Presidente de la República, Lic. 
Andrés Manuel López Obrador. 
Nada de medias tintas: sólo 
la unidad y la fidelidad a los 
principios nos permitirán construir 
la transformación que nuestro país 
requiere para hacer valer la justicia 
y la dignidad del pueblo de México”.
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SE LE EJECUTA NUEVA ORDEN A NOTARIO PÚBLICO
En el interior del Centro de 
Readaptación Social “Venustiano 
Carranza”, elementos de la Agencia 
de Investigación Criminal de Nayarit 
ejecutaron una nueva orden de 
aprehensión contra Arturo “N”, 
por su presuntiva participación 
en hechos que según apreciación 
de la ley encuadran los delitos de 
asociación delictuosa, ejercicio 
indebido de funciones, peculado, 
tráfico de influencias, certificación, 
formalización, registro e inscripción de 

inmuebles, administración fraudelenta 
y operaciones con recursos de 
procedencia ilícita.
Es de precisar que el imputado se 
encuentra recluido en el mencionado 
CERESO por otras causas penales, 
siendo puesto a disposición del Juez 
de Control de Primera Instancia del 
Sistema Penal Acusatorio y Oral, con 
sede en la ciudad de Tepic, para dar 
continuidad a los trámites legales que 
vendrán a determinar su condición 
jurídica.

Un procesador coclear le devuelve a 
Milton, la oportunidad de escuchar

Tepic.-Milton Jesús Velázquez Romero a 
sus 13 años de edad sonríe ampliamente, 
porque recibió de manos del gobernador 
del estado, Miguel Ángel Navarro 
Quintero y de su esposa, la presidenta 
del Sistema DIF Nayarit, Beatriz Estrada 
Martínez, un procesador coclear, cuya 
falta lo sumió en un mundo de silencio 
durante un año entero.
“Yo quiero escuchar, tengo un año que 
no escucho, quiero escuchar”, y es que 
la hipoacusia severa en ambos oídos 
le impedía ser parte de un mundo de 
sonidos, de atesorar en su corazón las 
risas de sus seres queridos y las palabras 
de cariño que le profieren. Él tiene el sueño 
de instalar un taller mecánico y también 
de buscar una oportunidad laboral en 
Estados Unidos para apoyar a su familia 
económicamente.
Alicia Romero de la Cruz, mamá de Milton, 
explicó que ella es el sustento de su casa 

y de su familia; vende dulces y carpetas 
que teje: “diario me duele la cabeza de 
tantas preocupaciones y pendientes que 
tengo por el niño. A veces los niños me 
piden dinero y no hay”, señaló.
Hace algunos días, llegó el momento 
anhelado por toda la familia, en una 
llamada les informaron que tanto 
el gobernador de Nayarit, como la 
presidenta del Sistema DIF Nayarit, los 
esperaban en las instalaciones de esta 
noble institución, y fue así, como Milton 
recibió de manos del doctor Navarro 
Quintero y de la doctora Beatriz Estrada, 
su procesador coclear, el cual representa 
una nueva oportunidad de vida, de 
mejorar su situación actual y de ver 
cristalizados sus sueños.
Sabino Velázquez Fernández, papá 
de Milton, quien también tiene una 
discapacidad y por este motivo no puede 
aportar al hogar, se mostró emocionado 

por la entrega del nuevo procesador 
de su hijo, ya que la inversión es de 
aproximadamente de 300 mil pesos, 
costo que ellos como familia no pueden 
solventar, “le doy gracias al gobernador 
por el apoyo, yo no puedo trabajar, yo ya 
no veo y esto será un gran apoyo porque 
como batallábamos para comunicarnos 
con Milton”.
“Me siento bien alegre, feliz porque mi 
hijo ya escucha, él dice que ya puede 
trabajar. Muchas gracias gobernador y a 
la doctora Beatriz por habernos apoyado 
en todo esto que nosotros queríamos 
que llegara el día, queríamos que se 
hiciera realidad y se nos cumplió”, finalizó 
emocionada Alicia.
El gobierno de Nayarit y el Corazón de 
Tu Gobierno, continuarán beneficiando 
a más niñas, niños y adolescentes con 
este tipo de beneficios que se entregan a 
través del programa de Asistencia Social 

a Personas en Situación de Vulnerabilidad, 
porque lo más importante para la 
presente administración es mejorar la 
salud de todos los nayaritas y elevar su 
calidad de vida.

MIRADA DE MUJER 

Padres SIN T I E M P O
“…Nunca es tan necesaria la presencia de los padres como cuando son niños, máxime cuando los estudios 
científicos nos dicen que es justo en la primera infancia, de los 0 a los 5 años, cuando se ponen las bases 

para alcanzar un desarrollo sano en lo motriz, social, emocional, cognitivo y del lenguaje…” 

Por LUZ DEL CARMEN PARRA

EN MEDIO DE LA celebración por mi cumpleaños, 
rodeada de mis hijos y mi esposo, de pronto en ese 
ambiente festivo surgieron las notas de una canción 
que nos envolvió en el pasado y nos hizo recordar 
aquellos días en que siendo niños, cuando apenas 
empezaba a amanecer, recorríamos a toda prisa las 
calles y avenidas para llegar puntuales al colegio.
Fueron muchos años los que convivimos, justo en 
ese pequeño espacio que nos daba el interior del 
auto en que día a día, después de despertarlos 
y prepararles su desayuno, sorteábamos las 
vicisitudes del tráfico coreando la letra de las 
canciones que tenía preparadas en su programa 
Marco Antonio Saldaña.

SIEMPRE JUNTOS
Así empezábamos nuestras actividades, siempre 
juntos, sin gritos ni presiones de ninguna índole, eran 
momentos que les permitían iniciar las actividades 
del día con una buena disposición, con una actitud 
positiva y sobre todo, llegar al salón de clases bien 
despiertos, sin sueño, listos para enrolarse en sus 
actividades escolares.
Fueron tan importantes esos momentos de 
convivencia diaria que así tejimos, cariñosamente 
unidos, una relación de confianza y armonía, pero 
sobre todo, se fueron creando lazos de apego 
necesarios para su crecimiento emocional y social.

APRENDIZAJE AMOROSO
Aprendí desde su infancia a escucharlos, a sentirlos 
muy cerca, a identificar sus estados de ánimo y a 
encontrar la forma para que pudieran platicarme sus 
experiencias cotidianas vividas con sus maestros y 
compañeros, sobre todo, al momento de recogerlos 
al terminar su horario escolar.
Ellos encontraron en mí la amiga, compañera y 
confidente de sus pequeños grandes conflictos, 
de sus dudas y de sus cuestionamientos que 
acompañaron su desarrollo físico y emocional.

DISFRUTE FRATERNO
Cómo disfruté a mis hijos siendo niños. Siempre 
establecí con ellos una relación de iguales, donde 
el hablar de las cosas y llamarlas por su nombre, 
fue creando una relación de respeto y confianza, de 
tal manera que podían abordar cualquier tema, de 
toda índole, y su madre siempre intentaba darles 
opciones que los llevaran a encontrar respuestas a 
sus interrogantes.
El resultado de todo aquello me complace 
intensamente. Tenemos una relación muy cercana. 
Nos acompañamos siempre y ahora son ellos los 
que me escuchan, los que resuelven mis dudas. Los 
que apoyan mis nuevos aprendizajes. 

LIBERTAD RESPONSABLE

Los veo convertidos en seres humanos, capaces 
de trascender. Toman decisiones y asumen 
responsabilidades. Autosuficientes, encausando 
su vida por donde cada uno ha decidido hacerlo, 
conforme a sus propias decisiones, buscando su 

realización individual y profesional, luchando por 
sus ideales, enfocados en la consecución de sus 
metas y objetivos. Sensibles y comprometidos. 
¡Cuán necesario establecer con nuestros 
hijos, desde niños, ese vínculo emocional 
que nos permita crear en ellos un canal 
de comunicación sano y espontáneo, 
que les brinde la confianza necesaria 
para expresar lo que viven en su entorno 
escolar, familiar y social.

LA VERDAD ANTE TODO
Aprender a escucharlos, y ponernos a su 
nivel, dándole la importancia necesaria 
a sus palabras, sin prejuzgarlos ni 
consentirlos, sino enseñándoles el valor 
de expresarse con verdad.
Entender lo que los inquieta sin 
menospreciar su angustia, sin minimizar 
el hecho. Viéndolos a su altura y 
poniéndonos a su nivel, conscientes de 
su angustia, dándoles seguridad y apoyo 
en todo momento.

BASES FUNDAMENTALES
Nunca es tan necesaria la presencia 
de los padres como cuando son niños, 

máxime cuando los estudios científicos nos dicen 
que es justo en la primera infancia, de los 0 a los 
5 años, cuando se ponen las bases para alcanzar 
un desarrollo sano en lo motriz, social, emocional, 
cognitivo y del lenguaje. 
Que importante comprender que acompañar 
sus juegos y compartir con ellos nuestras tareas 
cotidianas, es estar presente en su aprendizaje de 
vida. Y lo más impactante es reconocer el daño que 
trasciende a su vida adulta, cuando carecen de este 
apego emocional en la infancia.

PRESUROSOS, ESPONTÁNEOS
Es tan corto el tiempo que podemos disfrutarlos. A 
escasos  meses después de nacidos, ya no quieren 
estar en brazos; piden soltarse de la mano, cuando 
creemos que están aprendiendo a caminar, ya 
quieren correr.
Siempre adelante, más delante de lo que 
quisiéramos, sin darnos tiempo de aprender a ser 
padres, siempre rebasados, sin apenas adaptarnos 
a los nuevos requerimientos de su desarrollo, 
intentando satisfacer todas sus necesidades y 
cuando creemos que aprendimos a ser buenos 
padres, nos despertamos con los problemas 
de la adolescencia y su urgente búsqueda de 
independencia, sus crecientes ansias de volar. Será 
el momento, entonces, de dejarlos ir.
¡Cuán triste reconocer que el tiempo de los padres, 
es el tiempo en que los padres, no tienen tiempo!.

Les comparto mis redes sociales:
Facebook: @MiradadeMujerLCP
Twitter: @MiradadeMujer7
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Impartieron los séptimos módulos de los cursos de formación 
*Para aspirantes a Secretarios y Actuarios del Poder Judicial  *La próxima semana finalizará dicha 

capacitación y actualización 

Convocados por el Consejo de la Judicatura, 
que preside la magistrada Rocío Esther 
González García, los cursos de formación 
para aspirantes a Secretarios y Actuarios 
de Juzgados de Primera Instancia llegaron 
a su séptimo módulo.

Para los aspirantes a Actuarios, dicho 
módulo fue el último del curso y lo 
impartió el maestro Sergio García Páez, 
con el tema “Notificaciones y elaboración 
de actas”, en el salón de plenos “Prisciliano 
Sánchez Padilla”.

Y a quienes aspiran a una Secretaría, 
el maestro Ricardo Emigdio Hernández 
Filippini, Director de la Escuela Judicial, 
expuso el tema “Argumentación jurídica” 
en el auditorio Rey Nayar.

Los ponentes recibieron sendas 
constancias de reconocimiento suscritas 
por la Magistrada Presidenta.

Para las y los aspirantes a Secretarios, el 
próximo viernes se impartirá el octavo 
y último módulo del respectivo curso de 
formación.
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con el tema “Notificaciones y elaboración 
de actas”, en el salón de plenos “Prisciliano 
Sánchez Padilla”.

Y a quienes aspiran a una Secretaría, 
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SE LE EJECUTA NUEVA ORDEN A NOTARIO PÚBLICO
En el interior del Centro de 
Readaptación Social “Venustiano 
Carranza”, elementos de la Agencia 
de Investigación Criminal de Nayarit 
ejecutaron una nueva orden de 
aprehensión contra Arturo “N”, 
por su presuntiva participación 
en hechos que según apreciación 
de la ley encuadran los delitos de 
asociación delictuosa, ejercicio 
indebido de funciones, peculado, 
tráfico de influencias, certificación, 
formalización, registro e inscripción de 

inmuebles, administración fraudelenta 
y operaciones con recursos de 
procedencia ilícita.
Es de precisar que el imputado se 
encuentra recluido en el mencionado 
CERESO por otras causas penales, 
siendo puesto a disposición del Juez 
de Control de Primera Instancia del 
Sistema Penal Acusatorio y Oral, con 
sede en la ciudad de Tepic, para dar 
continuidad a los trámites legales que 
vendrán a determinar su condición 
jurídica.

Un procesador coclear le devuelve a 
Milton, la oportunidad de escuchar

Tepic.-Milton Jesús Velázquez Romero a 
sus 13 años de edad sonríe ampliamente, 
porque recibió de manos del gobernador 
del estado, Miguel Ángel Navarro 
Quintero y de su esposa, la presidenta 
del Sistema DIF Nayarit, Beatriz Estrada 
Martínez, un procesador coclear, cuya 
falta lo sumió en un mundo de silencio 
durante un año entero.
“Yo quiero escuchar, tengo un año que 
no escucho, quiero escuchar”, y es que 
la hipoacusia severa en ambos oídos 
le impedía ser parte de un mundo de 
sonidos, de atesorar en su corazón las 
risas de sus seres queridos y las palabras 
de cariño que le profieren. Él tiene el sueño 
de instalar un taller mecánico y también 
de buscar una oportunidad laboral en 
Estados Unidos para apoyar a su familia 
económicamente.
Alicia Romero de la Cruz, mamá de Milton, 
explicó que ella es el sustento de su casa 

y de su familia; vende dulces y carpetas 
que teje: “diario me duele la cabeza de 
tantas preocupaciones y pendientes que 
tengo por el niño. A veces los niños me 
piden dinero y no hay”, señaló.
Hace algunos días, llegó el momento 
anhelado por toda la familia, en una 
llamada les informaron que tanto 
el gobernador de Nayarit, como la 
presidenta del Sistema DIF Nayarit, los 
esperaban en las instalaciones de esta 
noble institución, y fue así, como Milton 
recibió de manos del doctor Navarro 
Quintero y de la doctora Beatriz Estrada, 
su procesador coclear, el cual representa 
una nueva oportunidad de vida, de 
mejorar su situación actual y de ver 
cristalizados sus sueños.
Sabino Velázquez Fernández, papá 
de Milton, quien también tiene una 
discapacidad y por este motivo no puede 
aportar al hogar, se mostró emocionado 

por la entrega del nuevo procesador 
de su hijo, ya que la inversión es de 
aproximadamente de 300 mil pesos, 
costo que ellos como familia no pueden 
solventar, “le doy gracias al gobernador 
por el apoyo, yo no puedo trabajar, yo ya 
no veo y esto será un gran apoyo porque 
como batallábamos para comunicarnos 
con Milton”.
“Me siento bien alegre, feliz porque mi 
hijo ya escucha, él dice que ya puede 
trabajar. Muchas gracias gobernador y a 
la doctora Beatriz por habernos apoyado 
en todo esto que nosotros queríamos 
que llegara el día, queríamos que se 
hiciera realidad y se nos cumplió”, finalizó 
emocionada Alicia.
El gobierno de Nayarit y el Corazón de 
Tu Gobierno, continuarán beneficiando 
a más niñas, niños y adolescentes con 
este tipo de beneficios que se entregan a 
través del programa de Asistencia Social 

a Personas en Situación de Vulnerabilidad, 
porque lo más importante para la 
presente administración es mejorar la 
salud de todos los nayaritas y elevar su 
calidad de vida.

MIRADA DE MUJER 

Padres SIN T I E M P O
“…Nunca es tan necesaria la presencia de los padres como cuando son niños, máxime cuando los estudios 
científicos nos dicen que es justo en la primera infancia, de los 0 a los 5 años, cuando se ponen las bases 

para alcanzar un desarrollo sano en lo motriz, social, emocional, cognitivo y del lenguaje…” 

Por LUZ DEL CARMEN PARRA

EN MEDIO DE LA celebración por mi cumpleaños, 
rodeada de mis hijos y mi esposo, de pronto en ese 
ambiente festivo surgieron las notas de una canción 
que nos envolvió en el pasado y nos hizo recordar 
aquellos días en que siendo niños, cuando apenas 
empezaba a amanecer, recorríamos a toda prisa las 
calles y avenidas para llegar puntuales al colegio.
Fueron muchos años los que convivimos, justo en 
ese pequeño espacio que nos daba el interior del 
auto en que día a día, después de despertarlos 
y prepararles su desayuno, sorteábamos las 
vicisitudes del tráfico coreando la letra de las 
canciones que tenía preparadas en su programa 
Marco Antonio Saldaña.

SIEMPRE JUNTOS
Así empezábamos nuestras actividades, siempre 
juntos, sin gritos ni presiones de ninguna índole, eran 
momentos que les permitían iniciar las actividades 
del día con una buena disposición, con una actitud 
positiva y sobre todo, llegar al salón de clases bien 
despiertos, sin sueño, listos para enrolarse en sus 
actividades escolares.
Fueron tan importantes esos momentos de 
convivencia diaria que así tejimos, cariñosamente 
unidos, una relación de confianza y armonía, pero 
sobre todo, se fueron creando lazos de apego 
necesarios para su crecimiento emocional y social.

APRENDIZAJE AMOROSO
Aprendí desde su infancia a escucharlos, a sentirlos 
muy cerca, a identificar sus estados de ánimo y a 
encontrar la forma para que pudieran platicarme sus 
experiencias cotidianas vividas con sus maestros y 
compañeros, sobre todo, al momento de recogerlos 
al terminar su horario escolar.
Ellos encontraron en mí la amiga, compañera y 
confidente de sus pequeños grandes conflictos, 
de sus dudas y de sus cuestionamientos que 
acompañaron su desarrollo físico y emocional.

DISFRUTE FRATERNO
Cómo disfruté a mis hijos siendo niños. Siempre 
establecí con ellos una relación de iguales, donde 
el hablar de las cosas y llamarlas por su nombre, 
fue creando una relación de respeto y confianza, de 
tal manera que podían abordar cualquier tema, de 
toda índole, y su madre siempre intentaba darles 
opciones que los llevaran a encontrar respuestas a 
sus interrogantes.
El resultado de todo aquello me complace 
intensamente. Tenemos una relación muy cercana. 
Nos acompañamos siempre y ahora son ellos los 
que me escuchan, los que resuelven mis dudas. Los 
que apoyan mis nuevos aprendizajes. 

LIBERTAD RESPONSABLE

Los veo convertidos en seres humanos, capaces 
de trascender. Toman decisiones y asumen 
responsabilidades. Autosuficientes, encausando 
su vida por donde cada uno ha decidido hacerlo, 
conforme a sus propias decisiones, buscando su 

realización individual y profesional, luchando por 
sus ideales, enfocados en la consecución de sus 
metas y objetivos. Sensibles y comprometidos. 
¡Cuán necesario establecer con nuestros 
hijos, desde niños, ese vínculo emocional 
que nos permita crear en ellos un canal 
de comunicación sano y espontáneo, 
que les brinde la confianza necesaria 
para expresar lo que viven en su entorno 
escolar, familiar y social.

LA VERDAD ANTE TODO
Aprender a escucharlos, y ponernos a su 
nivel, dándole la importancia necesaria 
a sus palabras, sin prejuzgarlos ni 
consentirlos, sino enseñándoles el valor 
de expresarse con verdad.
Entender lo que los inquieta sin 
menospreciar su angustia, sin minimizar 
el hecho. Viéndolos a su altura y 
poniéndonos a su nivel, conscientes de 
su angustia, dándoles seguridad y apoyo 
en todo momento.

BASES FUNDAMENTALES
Nunca es tan necesaria la presencia 
de los padres como cuando son niños, 

máxime cuando los estudios científicos nos dicen 
que es justo en la primera infancia, de los 0 a los 
5 años, cuando se ponen las bases para alcanzar 
un desarrollo sano en lo motriz, social, emocional, 
cognitivo y del lenguaje. 
Que importante comprender que acompañar 
sus juegos y compartir con ellos nuestras tareas 
cotidianas, es estar presente en su aprendizaje de 
vida. Y lo más impactante es reconocer el daño que 
trasciende a su vida adulta, cuando carecen de este 
apego emocional en la infancia.

PRESUROSOS, ESPONTÁNEOS
Es tan corto el tiempo que podemos disfrutarlos. A 
escasos  meses después de nacidos, ya no quieren 
estar en brazos; piden soltarse de la mano, cuando 
creemos que están aprendiendo a caminar, ya 
quieren correr.
Siempre adelante, más delante de lo que 
quisiéramos, sin darnos tiempo de aprender a ser 
padres, siempre rebasados, sin apenas adaptarnos 
a los nuevos requerimientos de su desarrollo, 
intentando satisfacer todas sus necesidades y 
cuando creemos que aprendimos a ser buenos 
padres, nos despertamos con los problemas 
de la adolescencia y su urgente búsqueda de 
independencia, sus crecientes ansias de volar. Será 
el momento, entonces, de dejarlos ir.
¡Cuán triste reconocer que el tiempo de los padres, 
es el tiempo en que los padres, no tienen tiempo!.

Les comparto mis redes sociales:
Facebook: @MiradadeMujerLCP
Twitter: @MiradadeMujer7
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Reafirma Navarro Quintero, las 
coincidencias con López Obrador

Dialogan Navarro 
Quintero y Zoé Robledo 

para ampliar beneficios 
en salud a nayaritas

El gobernador del estado, 
Miguel Ángel Navarro Quintero 
y el titular nacional del IMSS, 
Zoé Robledo compartieron en 
un amplio diálogo los proyectos 
de crecimiento en salud para las 
y los nayaritas.
“Tuve un encuentro muy cordial 
y muy productivo con mis 
amigos el Mtro. Zoé Robledo, 
Director General del Instituto 
Mexicano del Seguro Social, y el 

Dr. Efraín Arizmendi, titular de 
su Unidad de Atención Médica. 
Seguiremos avanzando en 
la implementación completa 
y universal del modelo de 
atención IMSS-Bienestar, en 
el que nuestro estado es el 
pionero a nivel nacional, como 
una garantía social del derecho 
más importante de todas y 
todos los nayaritas, el acceso a 
la salud”.

El gobernador del estado, Miguel 
Ángel Navarro Quintero reafirmó 
su compromiso de transformación 
al compartir la visión del presidente 
de México, Andrés Manuel López 
Obrador donde un México mejor 
se puede lograr si se avanza juntas 
y juntos.
“Esta tarde, junto a cientos de 
miles de mexicanas y mexicanos 
congregados en el Zócalo de la 
Ciudad de México, participé en 
la conmemoración por el 85° 

Aniversario de la Expropiación 
Petrolera. Una vez más, reafirmo 
las profundas coincidencias en 
lo político y en lo personal que 
me unen al proyecto del señor 
Presidente de la República, Lic. 
Andrés Manuel López Obrador. 
Nada de medias tintas: sólo 
la unidad y la fidelidad a los 
principios nos permitirán construir 
la transformación que nuestro país 
requiere para hacer valer la justicia 
y la dignidad del pueblo de México”.
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Felicita Navarro Quintero 
a boxeadora nayarita con 

triunfo internacional
En el box, Nayarit se posiciona con 
el triunfo de una pugil nayarita, 
el gobernador del estado, Miguel 
Ángel Navarro Quintero a nombre 
de las y los ciudadanos, reiteró 
el orgullo de tener destacados 
deportistas como ella.
“Quiero felicitar muy especialmente 
a nuestra boxeadora Violeta 
Zuzette Hernández, quien obtuvo 
el bronce en la Copa del Mundo 

Juvenil de Boxeo celebrada en la 
República de Montenegro.
Este es un momento histórico, al 
ser ella la primera atleta de nuestro 
estado en conseguir una medalla a 
nivel internacional en esta disciplina. 
Nayarit entero está orgulloso de 
este gran logro, conseguido con 
esfuerzo, dedicación y el apoyo 
incondicional de su familia y equipo 
de trabajo”.

Prepara Congreso Parlamento de Mujeres nayaritas
•Viernes 24 de marzo último día para registrarse 
•Consultar en https://congresonayarit.gob.mx 

Tepic.- El Parlamento de Mujeres de Nayarit 
2023, será un espacio para que las y los 
diputados integrantes de la 33 Legislatura 
conozcan las dificultades a las que se enfrentan 
las mujeres en la entidad, y con ello elaborar 
soluciones legislativas que resuelvan de forma 
permanente las necesidades más apremiantes 
para este sector.
En el segundo Parlamento de Mujeres de 
Nayarit 2023, que prepara el Congreso local 
pueden participar mujeres mayores de edad, 
quienes tendrán la oportunidad de abordar 
los siguientes temas: desarrollo libre de la 
personalidad, mujeres y derechos humanos, 
mujeres y niñas con discapacidad en un 
contexto social actual, brecha de género entre 
mujeres y hombres en la ciencia e innovación y 
en políticas públicas con perspectiva de género.
Las mujeres que tendrán la oportunidad de ser 
diputadas por un día también podrán exponer 
en el Recinto Legislativo lo relacionado a 
derechos laborales y perspectiva de género, 

nuevas masculinidades, violencia política por 
razón de género, el principio constitucional de 
paridad en la democracia mexicana, la mujer y 
sus derechos en un contexto intercultural.
Las personas interesadas en 
formar parte del segundo 
Parlamento de Mujeres 
de Nayarit 2023, deben 
dirigir su solicitud a la 
presidenta de la Comisión 
de Igualdad de Género 
y Familia, y presentarla 
ante la secretaría general 
del Congreso del Estado, 
ubicado en Avenida México 
número 38 Norte, zona 
Centro en Tepic, en un 
horario de 9:00 a 16:00 
horas en días hábiles; la 
fecha límite de entrega es el 
día viernes 24 de marzo.
Una vez que la Comisión 

de Igualdad de Género y Familia tenga el 
registro del total de las mujeres a participar, el 
Parlamento se desarrollará en la última semana 
de este mes de marzo.
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Gobierno de Acaponeta lleva pipas de 
agua a la comunidad de San Miguel

Mágica noche de boleros de la 
época de oro tuvo Acaponeta 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

El día de hoy, personal de 
la Dirección de Servicios 
Públicos y Desarrollo Urbano 
que dirige Guillermo Jiménez, 
se dirigió a San Miguel para 
repartir agua por medio de 

pipas en las viviendas de la 
comunidad. 
Acción llevada a cabo 
siguiendo indicaciones del 
presidente del Gobierno De 
Acaponeta, Manuel Salcedo, 
para apoyar a las familias que 
temporalmente carecen del 
vital líquido debido a una falla 

en la bomba que abastece 
esta zona.
Para el alcalde es importante 
buscar estrategias que 
mejoren la calidad de vida y 
el bienestar de la población, 
garantizando un Acaponeta 
próspero para todos y para 
todas.

Pedro Bernal/ Gente y Poder
 
Una mágica noche con boleros de la 
Época de Oro a cargo del grupo Kanari 
Ensamble de Guitarras se vivió hoy 
en la plaza principal de Acaponeta; 
agrupación procedente del estado 
de Zacatecas, que forma parte de 
la cartelera especial del Festival de 
Música: Raíz México. 
Agradecemos la colaboración del 
Consejo Estatal para la Cultura y 
las Artes de Nayarit, por tomar en 
cuenta nuestro municipio y hacer de 
esta velada romántica e inolvidable 
con música en vivo al ritmo de boleros 
y huapangos.
El evento coordinado por la dirección 
de Casa de la Cultura Alí Chumacero 
que dirige Cristian Mendoza Reyes, 
contó con la presencia de la Síndica 
María Elena Ornelas Domínguez, 
en representación del presidente 

municipal Manuel Salcedo, 
acompañada también de los Regidores 
Adrián Reyes, Martín Peralta y Josefa 
Segovia, así como funcionarios del 
Gobierno De Acaponeta.
Ensamble Kamari:
Desde su creación en 2005, ha 
representado a Zacatecas y a México 
en diversos escenarios de todo el 
país e internacionalmente, realizando 
una importante labor de incentivar 
a creadores a la composición para 
cuartetos de guitarras y así como 
en el registro discográfico y estreno 
mundial de dichas obras. 
Tienen tres producciones 
discográficas y también han realizado 
conciertos en la GIRA CENTRO 
OCCIDENTE en 2008 y la Orquesta 
Filarmónica de Zacatecas, así como 
en la Feria Internacional del libro del 
Palacio de Minería en la Ciudad de 
México.

*En este gobierno

Los problemas se resuelven con capacidad 
técnica y sentido social: Navarro Quintero

En visita de trabajo a su natal 
Francisco I Madero, Puga, el 
gobernador del estado, Miguel 
Ángel Navarro Quintero 
supervisó diversas obras que 
permitirán una mejor calidad 
de vida, además, dialogó con 
las y los trabajadores del 
Ingenio azucarero.
“Francisco I. Madero, la Puga 
en que nací, es un compromiso 
con mi pasado, pero también, 
y de manera más importante, 
con el futuro de Nayarit. Tuve 
ocasión de supervisar varias 
de las obras que ejecuta el 
Gobierno del Estado en esta 
localidad; una de las principales 
es la ampliación del sistema 
de drenaje, alcantarillado y 

tratamiento de aguas, que 
tendrá la tecnología necesaria 
para proteger la salud y el 
medio ambiente. Asimismo, 
fui testigo del avance en la 
reconstrucción de la calle 
Ferrocarril con empedrado 
ahogado y un moderno sistema 
hidráulico y de saneamiento. 
No podía dejar de visitar 
mi terruño sin conversar y 
atender a los trabajadores del 
ingenio, seguimos buscando la 
solución permanente para que 
el azúcar siga siendo la fuerza 
de esta comunidad. En este 
Gobierno que tengo el honor 
de encabezar, los problemas 
se resuelven con capacidad 
técnica y sentido social”.
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Es necesario no olvidar 
nuestra historia nacional

Nayarit sede del “Cuarto 
Foro Regional de Prevención 

de Lavado de Dinero”

Afortunadamente no prosperó la 
propuesta de eliminar la materia de 
historia de México en la educación 
básica, tal y como se promovió en el 
sexenio de Enrique Peña Nieto, en voz 
de su entonces secretario de Educación 
Pública, Aurelio Nuño Mayer, porque 
según esto, la historia quitaba tiempo 
para avanzar en otras materias como 
en matemáticas y otras ciencias en sí; 
que había que avanzar y no detenerse 
en cosas del pasado, porque la historia 
era un ancla que nos mantenía atados a 
un pasado que ya no existía, por lo que 
habría que ver hacia el futuro.
¿A qué le estarían apostando con esta 
propuesta tanto Peña Nieto como 
Aurelio Nuño? Porque habría que 
tener siempre muy presente la frase 
atribuida al filósofo español Jorge Ruiz 
de Santayana: “Quien olvida su historia 
está condenado a repetirla”.
Pero, si no prosperó esta propuesta de 
eliminar la materia de historia de México 
en la educación básica, aun así, es muy 
necesario reforzar su estudio, porque 
podría ser que muchos mexicanos de 
ambos sexos ya hayan olvidado nuestra 
propia historia, y no nada más entre 
las nuevas generaciones, sino hasta en 
personas de todas las edades. Y esto 
porque no deja de sorprender que gente 
de extracto social humilde se deje ir 
con la finta de que el presidente Andrés 
Manuel López Obrador (AMLO) esté 
destruyendo el país a pesas de que 
personas de la tercera edad van cada 
dos meses a recibir el beneficio del 
programa del BIENESTAR.
Debido a esto se me ocurrió hacer 
un sondeo entre amigos, conocidos y 
familiares que, hoy en día gracias a las 
redes sociales hay grupos de amigos 
virtuales y de familiares, así como de 
grupos de antiguos compañeros de 
trabajo, etcétera. Un sondeo dirigido 
a quienes en dichos grupos atacan a 
AMLO al parecer sin ningún sustento, 
sino nada más por lo que se publica 
precisamente en las mismas redes 
sociales y diversos medios informativos 
ya sean impresos o televisivos, pues 
es un hecho de que varios de los 
detractores de la actual administración 
federal lo hacen nada más por lo que 
oyeron, vieron o lo que les dijeron, como 
por ejemplo entre nuestra clase social 
media baja, en donde por el lado que 
se le quiera mirar, no se ve en qué les 
esté afectando esta administración de 
AMLO.
En mi sondeo la primera pregunta fue si 

les decía algo el nombre de Victoriano 
Huerta, la respuesta regular fue que 
no lo ubicaban de bien a bien, también 
hubo conocidos y antiguos compañeros 
ferroviarios mayores de 60 años de 
edad que dijeron que era un héroe de la 
Independencia y, a quienes mostraron 
sus dudad de más o menos saber de 
este personaje les añadía el tip de 
relacionarlo con Francisco I. Madero y 
si bien algunos recordaron que era el 
que lo había quitado de la Presidencia, 
la mayoría respondió que Victoriano 
Huerta era el que había “sustituido” a 
Francisco I. Madero.
Sin embargo, sí hubo algunos que 
respondieron adecuadamente 
recordando que Victoriano Huerta había 
mandado asesinar a Francisco I. Madero, 
por lo que la siguiente pregunta versó 
entonces en que de haber vivido ellos 
en la etapa de la Revolución Mexicana, 
hubieran estado en contra de la 
Revolución emprendida por Francisco I. 
Madero y, la reacción inmediata fue que 
no, que cómo creía que hubieran estado 
en contra de la Revolución Mexicana. Y 
si hubo también quien respondió que 
no creía en la Revolución porque todo 
siguió igual o peor; sin embargo, a estos 
les aclaré que la lucha armada que siguió 
después a la Revolución ya era otro 
cantar, que la pregunta se basaba en 
lo emprendido por Francisco I. Madero 
hasta su derrocamiento, porque si están 
ahora en contra de AMLO, quería decir 
que de haber existido a principios del 
siglo XX, también hubieran criticado 
la lucha de Madero por la democracia, 
al echarle en cara a Porfirio Díaz su 
misma frase de “sufragio efectivo, no 
reelección”.
Desde luego que a las personas que 
sondee, algunas se quedaron pensando 
en lo expuesto, pues si hoy en día critican 
a AMLO nada más por lo que oyen o les 
dicen, de haber existido en aquel tiempo 
en que dio inicio la Revolución Mexicana, 
hubiesen estado del lado de Victoriano 
Huerta y de más enemigos de Madero y, 
además, hubieran apoyado el golpe de 
Estado y, desde luego, el asesinato de 
Madero y su vicepresidente José María 
Pino Suárez. Y aunque parezca más raro 
aún, entre algunas de las personas a las 
que les pregunté, no sabían quién había 
sido Pino Suárez y preguntando que 
a poco antes había vicepresidente en 
nuestro país.
Entre las personas que sondee hubo 
profesionistas.
Sea pues. Vale.

Por Mary Castro 

Con la asistencia de la presidenta 
nacional del Instituto Mexicano 
de la Contaduría Pública, IMCP, 
Doctora Laura Grajeda Trejo; se 
realizó con éxito el “Cuarto Foro 
Regional de Prevención de Lavado 
de Dinero” en la capital nayarita, 
actividad que también reunió a 
las autoridades anticorrupción del 
occidente del país.

El hecho inédito fue la participación 
del Maestro Roberto Moreno 
Herrera, secretario técnico del 
Sistema Nacional Anticorrupción 
y de los secretarios técnicos de los 
sistemas estatales anticorrupción 
de Nayarit, José Ramón Ramírez 
González; Aguascalientes, Aquiles 
Romero González; Guanajuato, 
Erik Gerardo Ramírez Serafín 
y San Luis Potosí, Jesús Rafael 
Rodríguez López. 

Cabe destacar la participación 
de Luis Carlos Verver y Vargas 
Funes, presidente de la Región 
Centro Occidente del IMCP y del 
Doctor Santiago Nieto Castillo, ex 
titular de la Unidad de Inteligencia 
Financiera que agradeció la 
invitación para compartir sobre 
transparencia y combate a la 
corrupción en este foro que reunió 
por dos días a contadores públicos 
colegiados de todo el país en la 
Casa Fenelón, ubicada en el centro 
histórico de Tepic. 

 
Ignacio Arias García, presidente 
del IMCP en Nayarit, manifestó su 
satisfacción pues a la par de estos 
trabajos se realizó una mesa de 
trabajo con la presencia de todos 
los magistrados en el Tribunal 
Superior de Justicia y el Consejo 
de la Judicatura del Estado de 
Nayarit y sesiones del Comité 
Ejecutivo Nacional y la comisión 
regional de Prevención de Lavado 
de Dinero.

Además de las ponencias de 
Lizbeth Xóchitl Padilla Sanabria, 
Cynthia Escoffié Caballero, Carlos 
Hernández Vázquez, José Luis 
Olvera Jauregui y Miguel Ángel 
Mejía Ríos. En los paneles Silvia 
Rosa Matus de la Cruz, Angélica 
María Ruíz López y Francisco 
Ernesto Patiño Richiarte y como 
moderadores Alma Lucero Arce 
Quiñonez y Gustavo Saucedo 
Cervantes. 

Los temas analizados durante 
el viernes 17 y sábado 18 de 
marzo fueron las novedosas 
metodologías para la prevención 
de lavado de dinero, la prevención 
de recursos ilícitos en cualquier 
actividad económica, la 
prevención de lavado de dinero 
desde diversas aristas como el 
sistema financiero y actividades 
vulnerables, así como los retos y 
oportunidades para el 2023 en los 
sistemas anticorrupción.

Trabajos de rehabilitación de alumbrado en Tecuala 

Primera 
Feria del 
Pescado 

Zarandeado
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

El H. XXXVIII Ayuntamiento 
Constitucional de Tecuala que 
preside el Prof. Francisco Javier 
Partida a través de la dirección 
de Turismo Municipal y en 
coordinación con el COBAEN 
EMSAD te invitan a que asistas a la 
1er Feria del Pescado Zarandeado 
que se llevará a cabo el próximo 01 
de abril en Playa Novillero a partir 
de las 10:00am. 
No te lo puedes perder.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

El presidente municipal de Tecuala Prof. 
Francisco Javier Partida giró instrucciones a 

la dirección de servicios públicos municipales 
para que se realizará trabajos de rehabilitación 
de alumbrado en la localidad de Antonio R. 
Laureles así como en la plaza de Playa Novillero.

En ambos labores se instalaron luminarias, 
soquet, fotoceldas y cableado esto con el fin 
de brindar luminosidad y así brindar espacios 
seguros y libres de violencia.
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Muere el periodista José Luis Valenzuela 
Caro, quien era oriundo de Villa Hidalgo 

Con la cara al sol, cayó México ante Japón 6x5
José María Castañeda 

Como verdaderos guerreros Aztecas, asimismo con 
la cara al sol cayó el equipo de México en el mundial 
de beisbol celebrado en Miami Florida ante el equipo 
de Japón, un quipo plagado de estrellas mismo que 
adelantando los hechos, considero que va a ser el 
equipo campeón de esta justa deportiva, luego que 
la mayoría de sus integrantes son peloteros que 
están bateando arriba de los 400 de porcentaje.
Pero las emociones del hacedor de esta nota 
deportiva debido a las emociones del juego  que 
acarreó entre ambas novenas, nos hizo que 
adelantáramos vísperas, lo cierto es que la novena 
Mexicana siendo desde mi punto de vista un equipo 
modesto, comparado con los equipos que como es 
el caso de Estados Unidos, República Dominicana, 
Puerto Rico, Cuba, el mismo Japón no tenía nada que 
hacer, sin embargo mi opinión comenzó a cambiar 
de parecer al filtrarse una charla del mánayer 
Benjamín Gil, con el equipo, donde los exhortaba 
a dar lo mejor de ellos mismos mencionando que 
“Vean el juego como uno más en la vida deportiva 
de cada uno de ustedes, al término del campeonato 
yo mismo les invitare un agua chile, para festejar”, 
y vaya que esas palabras me hicieron recordar 
al inmenso pelotero de Guaymas Jesús Antonio 
Barrera, quien en la década de los 80s jugando para 
los Tabaqueros de Santiago de aquella desaparecida 
liga del noroeste, le pedía al equipo que no bajaran la 
guardia que estaban en la pelea, era pues el jugador 
Cluch, del equipo.
Asimismo vimos cómo después de esta 
recomendación de Benjamín Gil,  después de la 
derrota que el equipo mexicano sufriera ante 
Colombia 2x1, venció a los Estados Unidos, naciendo 
luego del triunfo de los peloteros de México, ante los 

anglosajones, como estos teniendo como pelotero 
motivador al cubano nacionalizado Mexicano Randy 
Arozamena, comenzaron a hilvanar triunfos siendo 
el más significativo el logrado ante el representativo 
de Puerto Rico, que los hizo ganar el pase de 
enfrentar en la siguiente ronda al equipo de Japón, 

donde gallardamente nuestros representantes 
comenzaron ganando en la tercera entrada 3x0 
con jonrón de Guicho Urías, ante los Nipones que 
no entendían como el equipo de México les fuera 

ganando.
Las acciones que por cierto como ya es costumbre 
no fueron televisadas por las empresas comerciales, 
así se mantuvieron hasta la séptima entrada 
cuando un jonrón de 3 carreras del equipo asiático 
empató la pizarra a tres carreras por bando, 
todavía el representativo azteca contraatacó 
en la apertura del octavo episodio  con el primer 
doblete del partido de parte de Randy Arozamena, 
seguido de otro tubey de Verdugo para poner los 
cartones 4x3, después el de Hermosillo Sonora 
Isaac Paredes,  quien con  línea por las paradas 
cortas trajo otra carrerita más para México lo 
que hacía que las esperanzas de los Mexicanos de 
enfrentar en la final a los Estados Unidos, podía ser 
una realidad ya que la pizarra se encontraba en la 
apertura del octavo episodio con un 5x3 en favor 
de los ahijados de Benjamín Gil.
El cierre del inning, trajo una carrera más para la 
escuadra nipona, por lo que todo se encontraba 
listo para una novena entrada que se antojaba no 
apta para cardiacos, cosa que así sucedió ya que 
los nervios en el picheo de relevo de México hizo 
agua, ya que después de que el primer bateador 
fue golpeado anclando en la inicial, le dieron base 
por bolas al cuarto tolete quien en su vez anterior 
empató con jonrón el juego a 3 carreras por bando 
luego vino un out, y la historia llegó a su fin  cuando 
un largo batazo trajo la cerrera del empate y la 
del gane cayendo México ante Japón 6x5 y con 
este resultado todo quedó listo para que la final 
del mundial de beisbol se juegue en este inicio de 
la primavera 21 de marzo entre Japón y EEUU. 
Donde como lo anuncie desde el inicio mi favorito 
es Japón, aun a sabiendas que en el béisbol no hay 
nada escrito y que esto no se acaba hasta que se 
acaba, Buenas noches.

José María Castañeda 

De nueva cuenta el gremio periodístico Santíagüense se 
encuentra de luto, al fallecer víctima de un fulminante 
infarto al miocardio el conocido periodista originario 
del poblado de Villa Hidalgo José Luis Valenzuela Caro, 
quien prestaba sus servicios en el periódico Meridano de 
Santiago cuando fungía como propietario el Dr. David 
Alfaro, y en los últimos años al desaparecer Meridiano 
de la Costa, laboraba en el periódico la Opinión de 
Santiago propiedad de la periodista Norma Flores.
Valenzuela Caro, señalan que el pasado viernes acudió 
como ya era costumbre a Santiago, a realizar su 
función de periodista, y que al regresar a su comunidad 
de origen a bordo de un automóvil Nissan en color rojo 
de su propiedad a la altura del puente estructural le 
sobrevino la afección cardiaca, provocando que debido 
al tráfico vehicular de fin de semana impactara su 
automóvil contra una camioneta Ford Explorer color 
tinto que circulaba en sentido contrario,  camioneta que 
era tripulada por jóvenes, que despreocupadamente 
se dirigían a Santiago.
El protocolo del arribo del agente del ministerio público 

y del personal médico forense de la fiscalía, provocó 
el cierre de la importante vía de comunicación ya que 
dicho trámite duró casi tres horas tiempo en que duró 

la exhibición del cadáver a la vista de los morbosos, 
pese a que el personal de tránsito y movilidad a 
cargo de José Miguel Acosta  García,  y de Protección 
Civil, quienes avisaban que los conductores podían 
tomar vías alternas, una vez efectuado los trámites 
burocráticos del levantamiento del cuerpo para su 
traslado a una sala de necropsias para efectuar los 
tramites de ley.
Por lo anterior, el cuerpo  fuera velado dos veces, ya 
que el cadáver llegó  según los familiares del ahora 
occiso hasta el siguiente día provocando  que el 
cuerpo fuera velado dos noches, siendo su sepelio el 
lunes en el Panteón de Villa Hidalgo, donde debido 
a la estima del periodista entre sus coterráneos el 
sepelio fue bastante concurrido por lo que cumpliendo 
con nuestro lazo de amistad con el compañero de 
oficio acudimos a brindarle el último adiós al amigo  
periodista, ya que juntos acudimos a múltiples ruedas 
de prensa, y a cubrir infinidad de eventos políticos 
desde la campaña a presidente de la república del 
ahora presidente AMLO, hasta la campaña de nuestro 
ahora gobernador MANQ,  Descanse en paz mi amigo 
José Luis Valenzuela Caro.  

Los problemas se 
resuelven con capacidad 
técnica y sentido social: 

Navarro Quintero Prepara 
Congreso 

Parlamento 
de Mujeres 
nayaritas

Se le ejecuta 
nueva orden 

a Notario 
Público

Con la frente en 
alto, perdió México 

contra Japón

Un procesador 
coclear le 

devuelve a Milton, 
la oportunidad 

de escuchar

1er. Feria 
del Pescado 
Zarandeado 
en Tecuala

(P-14)(P-14)(P-6)  (P-6)  

(P-6)  (P-6)  (P-13)  (P-13)  


	1
	2
	3
	4
	5
	6
	7
	8
	9
	10
	11
	12
	13
	14



